



Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras

Ya están llegando a Punta Arenas las delegaciones y participantes del XXV Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (AMMPE World), que se realizará desde mañana lunes y hasta el jueves de la próxima semana en la capital de Magallanes.

Es un evento internacional que comenzó a estructurarse desde que una periodista magallánica y ligada a nuestra casa periodística asumió la presidencia de esta asociación en septiembre de 2022 en Roma.

Desde entonces, han sido dos años de intenso trabajo y de múltiples gestiones que han buscado que nuestra región sea el epicentro del debate sobre temas de absoluta importancia e interés global: democracia, desinformación, IA, formación académica, ciencias y difusión, perspectiva de género en la literatura y el periodismo, violencia de género, entre muchas temáticas y desafíos que cruzan el

programa diseñado junto a un grupo de destacadas universidades de Chile y de otras latitudes.

En el último encuentro en Italia, alrededor de 66 periodistas y escritoras concurrieron, incluida una gran delegación de Taiwán. Un sólido y nutrido programa, el interés por conocer la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena y un efectivo trabajo de promoción y difusión han hecho posible que, pese a la lejanía geográfica, más de 150 profesionales de nuestro país y de distintas partes del mundo se congreguen durante la próxima semana en Punta Arenas. Se superó con creces las primeras expectativas.

Las implicancias de los temas que serán abordados, los desafíos que se identifiquen y las conclusiones serán materia de intensos debates y de, seguramente, amplia difusión mediática en los próximos días.

Ahora, sólo cabe destacar dos aspectos: la señal de descentralización que se quiso dar emplazando este congreso en Punta Arenas y haciendo que los y las asistentes puedan recorrer las cuatro provincias regionales; y la importancia de la asociatividad como camino para afianzar las luchas que son comunes a todas las mujeres profesionales que están en el ámbito de la comunicación en el mundo.

La organización del congreso contó tempranamente con el Patrocinio del Ministerio de Relaciones Exteriores y de la Oficina Regional de la Unesco para América Latina y el Caribe, con sede en Santiago; además del apoyo y financiamiento económico que entregó el gobierno de la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena, encabezado por el gobernador Jorge Flies, y el Consejo Regional. Igualmente, concurrió la oficina regional de Sernatur y el

auspicio de algunas empresas como el Grupo Arauco y Latam.

El XXV Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras será un evento histórico para nuestra región y también para AMMPE World.

¡Qué mejor lugar para discutir sobre los problemas y desafíos de las comunicaciones que a orillas del estrecho de Magallanes, donde, gracias a la osadía de aquel navegante portugués del cual este paso marítimo hereda su nombre, permitió constatar la redondez de la tierra e iniciar la verdadera era de la globalización, 500 años antes de que apareciera el internet!

Desde El Magallanes, edición dominical de La Prensa Austral, sólo nos cabe dar la bienvenida a quienes, desde distintos puntos del orbe, están llegando a estas latitudes para hacer vida el lema de este congreso internacional: "Cambio de paradigma: nuestro norte está en el sur".